

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 211

SAN JOSÉ, MARTES 19 DE ENERO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

LIBRERIA ESPANOLA
IMPRESA, ENCUADERNACION, LITOGRAFIA Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
DE
DOÑA MARIA V. DE LINES

Este conocido establecimiento acaba de recibir gran variedad en JUGUETES, que vende al por mayor y menor á MUY BAJOS PRECIOS.

Adornos para portales; PASOS, REYES, PASTORES Y ANIMALES de terracota.
GUARNALDAS con flores BANDERAS, ABANICOS, SOMBRILLAS, BOLAS y otros muchos adornos de papel.
MASCARAS, FAROLES, **CONFETTI Y SERPENTINAS.**
1904.—Almanaque Bailli-Bailliere; pequeña enciclopedia popular de la vida práctica: cada ejemplar \$ 1.00.

Quedan ya muy pocos ejemplares del almanaque arreglado al meridiano de San José, editado por **MARIA V. DE LINES**

GABINETE DENTAL
DEL DOCTOR don LUIS CRUZ
(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convencerse cualquiera de que su gabinete dental reúne, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión; y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo.
Solicitud y esmero en el servicio. Precios moderados.
Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 23 DE ENERO DE 1904

SALIDAS

S. S. VALENCIA,	para Nueva York,	el día 18 de Enero
S. S. PRESTON,	para Boston (vía Jamaica)	el día 19 de Enero
S. S. MOUNT VERNON,	para Mobile	el día 21 de Enero
S. S. BRIGHTON,	para Nueva Orleans	el día 22 de Enero
S. S. HISPANIA,	para Mobile	el día 23 de Enero

¡LO DEL 3 DE ENERO!!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. GARANTIA Y BARATURA en los trabajos, FIRMEZA Y BRILLANTEZ extraordinaria de las tintas.

TALLER

DE

CARPINTERIA Y EBANISTERIA

DE

JOAQUIN CHAVES S.

CALLE CENTRAL FRENTE Á "LA EUREKA"

Se usan las mejores maderas. Prontitud. Buen gusto y baratura. El taller cuenta con inmejorables carpinteros, ebanistas, tapiceros y charoladores.

Depósito de materiales y venta de colchones.

COSTA RICA RAILWAY CO

AVISO

Durante el tiempo que esté interrumpido el tráfico directo entre San José y Limón, que se espera será seis semanas poco más ó menos, el nuevo horario que regirá desde el 1° de Enero de 1904 quedará modificado del modo siguiente:

Los trenes números 4 y 5 serán suprimidos.
El tren número 52 saldrá de San José á las 7 a. m.; de Las Lomas á las 3.55 p. m. y llegará á Limón á las 7.30 p. m. El tren número 51 saldrá de Limón á las 6.30 a. m.; de Guayabo á las 3.40 p. m., y llegará á San José á las 8.30 p. m.

En la Línea Vieja los trenes correrán de Guápiles á Siquirres y vuelta, solamente los lunes, miércoles y viernes, saliendo de Guápiles á las 6.45 a. m. y de Siquirres á las 5 p. m.

Los trenes números 16 y 17 correrán solamente entre San José y Turrialba. Los trenes números 19 y 22 correrán entre Juan Viñas y San José solamente.

La hora de llegada y salida de todos los trenes, será colocada en un lugar visible en todas las Estaciones.—R. E. BROUWER, Administrador General.—San José, Diciembre 30 de 1903.

AVISO

En esta fecha he vendido á Hop Hing Long mi establecimiento de comercio y el derecho que tengo á la casa en que está, en esta ciudad, quien se ha hecho cargo del activo y pasivo de la casa que giraba con mi firma.

JOSE ACHIO

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

—O—

DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

J. SEGISMUNDO QUIRÓS

ECONOMIAS QUE SE IMPONEN

I

Nos dicen que el Gobierno piensa seriamente reducir nuestro exorbitante presupuesto de gastos.

Y con bastante fundamento corre el rumor de que obtendremos una buena reducción en la próxima legislatura.

Si así fuere, que no lo dudamos, nuestro Gobierno se hará acreedor á un aplauso general, pues, ni siquiera, nosotros se lo regatearemos.

Puesto que este es de aquellos asuntos que á todos incumben, sin distinción de ningún género, tanto á los gobiernistas sinceros, siempre que no sean usufructuarios de la Nación, como á los republicanos.

Con que ya pueden empezar los "gordos" á rebajar su sueldo: el ejemplo debe principiar por casa.

¡Señor Ministro de Hacienda! ¿lo oye su excelencia? Es preciso que "su señoría" dé el ejemplo á los demás.

Y así se convencerá el público de que usted es verdaderamente patriota.

Nada de paños tibios.

Y comencemos así:

Secretario de Hacienda \$ 400 mensuales.

¡Y es bastante!

Miren que chuparse cada mes 400 colones, por estar, unas veces sentando, otras de pie, á ratos conversando, y casi siempre haciendo política, no es poco, que digamos.

Que hay que rebajar los sueldos de todos los empleados públicos, es cosa que nadie puede poner en tela de juicio.

El porvenir financiero y económico de la Nación pide á gritos esa medida salvadora.

¿Por qué hemos de pagar \$ 500 al mes al Presidente del

de vara en los cuarteles, la ley de imprenta, la ley de licores y la de contrabando?

En nuestro país sería muy conveniente, ya que todo el mundo ansía ser Diputado, no pagarle nada, ó darle, á lo sumo, 150 colones mensuales.

¡Y gracias!

Pues aun nos parece mucho.

Porque sacar al pueblo elementos de producción para emplearlos en quien nada produce, no nos parece muy cuerdo.

Nuestro excesivo presupuesto de gastos, hay que convencerse de una vez y por siempre, altera todo nuestro modo de ser económico secando paulatinamente las fuentes de nuestra producción.

Por eso convendría, siempre, que la Secretaría de Hacienda estuviera desempeñada por un hombre habilísimo en finanzas.

No olvide el país nunca esto.

La Cartera de Hacienda es la principal en todas las naciones, y está por encima hasta de la de Instrucción Pública.

Pues no hay duda que al alimento intelectual debe preceder el material.

Un niño sin comer no puede existir, y no pudiendo vivir, cabe preguntar, ¿á quién educarían ustedes?

De ahí que, en todos los países hay que atender, ante todo, al desarrollo material de sus industrias.

Pero en el nuestro se atiende con eficacia á una cosa: al aumento del presupuesto de gastos para ganarse prosélitos.

¡Qué poco pensamos!

Con comentarios

(Continúa)

El nº 56, de ayer de "La Patria" nos ha desengañado otra vez. Si ha reproducido ese diario un artículo decente de don Elías Castro Ureña, lo ha hecho sin discernimiento, y como para quedar en peor predicado que antes estaba.

Su editorial de ayer es una infamia.

Sobrepasa en algunos codos la estulticia insultante de "El Día".

Hé aquí por qué ha resucitado y á qué viene de nuevo al palenque.

Si el Gobierno quiere moralizar á la prensa periódica, como ha moralizado las pulperías, taquillas y vinaterías, se va á encontrar conque tampoco va á conseguir eso.

Debiera primero darnos ejemplo de seriedad y decencia en sus propios diarios.

Pero nosotros, que los conocemos, no haremos caso de esa basura, y vamos á nuestros comentarios y á los de "La Patria" desde luego.

Conque "todo terminó, "según parece" (poco enterado se muestra el escritor de lo mismo que quiere tratar, pero así fué), cuando se "mandó retirar" á los individuos de la policía... eso quiere

decir que el alboroto tenía por "objeto" el cuerpo de orden y seguridad."

La ilación lógica pide que se afirme, tras aquel antecedente, este consiguiente: luego el alboroto tenía por "causa" el cuerpo del orden, etc.

¿Por qué, si dos particulares reñían sin armas, á trompada limpia, cosa propia y permitida en nuestras fiestas populares, y frecuente en las del mismo género de países muy cultos, intervino la policía, "maltratando" á uno de los contendientes?

Pues ésa y no otra fué la chispa del bochinche.

Y al pretender unos jóvenes impedir que se abusara de la autoridad, otro gendarme intervino, haciendo mayor el fuego, y ¿después—después el incendio. La policía, machete en mano hirió á diestra y siniestra, de "plan" ó de "plano" (que es como se dice, oh "Patria" imbécil) y de ahí la indignación popular.

¿Son bochincheros el Dr. Durán, Mr. Bennett y cien más que se indignaron contra la conducta salvaje de la fuerza armada?

Pero despreciemos todo esto, y vamos á "La Gaceta," en su segundo editorial.

1º "El Gobierno cree que ha llegado el caso de cortar el mal [de la oposición enérgica] de raíz."

"Comentario." Debido á que en toda fiesta popular ocurren disputas y pleitos, y siempre ocurrirán, lo que parece que el Gobierno debiera "cortar de raíz" es la ocasión de tales escándalos, en que la manera soez de la policía inepta y ruin es la que hace que las cosas tomen mal carácter. Pero el "comentario" de la prensa, y la "inculpación" á quienes se creen responsables de ello ¿eso cómo puede evitarse ni cortarse de raíz, ni de ninguna parte?—Dijo "El Derecho," en el ardor de la primera cólera, que fué un error traer un "forastero" al Gobierno, y esto y lo otro y lo demás allá. Y ¿qué insulto ni qué falta de respeto, ni qué niño muerto? A Roosevelt le están diciendo ahora cosas peores en su tierra, le llaman "cow-boy," le dicen traidor y filibustero, y Roosevelt no piensa en "cortar de raíz" eso, porque él sería el "cortado," si tal intentara....

2º "Los amigos se desalientan, la labor administrativa se hace punto menos que imposible, y el país se desasosiega y mira con temor el porvenir."

"Comentario." Pues hacen mal los amigos y la administración, y muy bien el país. Si el bochinche del 3 fué para ponernos los pelos de punta y la carne de gallina, ¿qué será ahora con las nuevas amenazas?....

3º "El Gobierno.... no consentirá ni "un día más" la diatriba insolente y embustera...."

"Comentario." — "Tableau!" pues ahí que dude ¿cómo es que "El Día," antes solo, y ahora en coro con "La Patria" siguen "diatribando" que es un gusto? ¿Por qué no comienza el Gobierno por sus propios defensores, aquellos

de quienes don Elías Castro U. dijo que son una vergüenza?"

Vamos á terminar.

[Continuará]

NOTA TEATRAL

Con notable éxito inició la Compañía Dramática Josefina su temporada dramática en el Teatro Variedades, representando el conmovedor é interesante drama "LA CARCAJADA," cuyas entusiastas ovaciones en España cada vez que se ha representado, son el mejor título que su autor puede tener.

Drama que tiene escenas que parecen tomadas de las inimitables obras de esos ingenios: Dicenta y Echegaray, que han sabido conquistarse una legítima y hermosa gloria.

"La Carcajada," de difícil ejecución, más bien debe ser la obra escogida para el coronamiento del estudio dramático, que para el comienzo de entusiastas jóvenes aficionados. Esta observación que imparcialmente hacemos, no mengua en absoluto, el triunfo alcanzado anteanoche por la Compañía Dramática de Ureña. "La Carcajada" fué el drama favorito de los inolvidables Valero y Vico y después de esos insignes actores, pocos son los que se animan en el teatro español, á interpretar el papel de Andrés, el joven de las desgracias y de los sentimientos profundos. El reparto era el siguiente:

Mme. Lagrange.....	Sra. Góngora
Adela.....	Srta. Carvajal
Magdalena.....	Sra. Charraung
Andrés.....	Sr. Daniel Ureña
Mr. Leclerk.....	Sr. Alfredo Barrot
Adolfo.....	Sr. Uladislao Durán
Mr. Esteve.....	Sr. Manuel Barrionuevo
Bernardo.....	Sr. José Joaquín Calvo

El señor Ureña merece nuestra sincera felicitación y en general todos sus compañeros.

Hacemos constar también, que el joven Manuel Barrionuevo, —cuyo debut se verificó entenoche, — será con el tiempo un artista muy bueno, contribuyendo á serlo, su voz sonora y llena y su mímica correcta. ¡Qué le sirvan de estímulo los aplausos!

La dolorosa impresión que en nuestro ánimo causó ese drama de la realidad terrible, necesitaba para atenuarla un tanto, del chispeante pasillo cómico, callejero nacional, hijo de la pluma inquieta de Ureña con un sabor tico exquisito, cuyo título "San José Alegre," basta por sí sólo para indicar lo entretenido de su argumento.

En los entreactos un quinteto dirigido por el hábil pianista don Juan de Dios Páez, contribuyó á la amenidad del acto, ¡Con qué entusiasmo aplaudimos las armonías de ese quinteto!

Crea, pues, la Compañía Dramática Josefina, que "El Centinela" se complace en felicitarla muy de veras, y en desearle los lauros merecidos á sus esfuerzos notables.

ROGELIO FERNANDEZ GUELL

Adiós! Quien sabe si volveremos á vernos. Te vas joven lleno de vida, de ilusiones, de recuerdos patrios, de esperanzas.

Tu porvenir sonriente se destaca soberbio, y en no lejano tiempo serás una de las hermosas columnas en que descansará el templo augusto de la República, esa diosa de tus desvelos, por quien tan heroica é inteligentemente has combatido.

Has colocado en el armero, tu escudo y tu lanza; pero ha sido después de haber obtenido triunfos envidiables, en que la Victoria te coronó

con sus lauros inmarcesibles. Tienes la inteligencia de un anteniense y el valor de un espartano, y tu corazón generoso es fuente inagotable de sentimientos exquisitos.

Nunca te he visto retroceder. Si tu espada era corta, tú seguías el consejo histórico y avanzabas resuelto un paso; y siempre el espíritu del pueblo que tanto adoras y por quien eres capaz de llegar al sacrificio, te acompañó.

Adiós joven! Yo un simple artesano quiero manifestarte mi admiración y cariño, y te doy en nombre de ese pueblo á que pertenezco, la sincera despedida, porque eres el más ardiente republicano y defensor desinteresado de los fueros sagrados del pueblo. De ahí la simpatía justa que por tí todos sentimos.

Dolorosa es esa separación pero comprendemos que es necesaria. Vas á la tierra de Cervantes á estudiar para volver con un caudal de conocimientos á tu patria, á esta Costa Rica que tanto te quiere, porque eres uno de sus preclaros hijos.

El r pronto nos separa de tí, pero el cariño nos une.

Adiós pues!

Que la gloria te acompañe y regreses pronto al patrio suelo

Adiós demócrata insignel!

VIDAL RIVAS.

TOMATE

Solanum Mexicanum tomati

Como su nombre indica, pertenece el tomate á las solanáceas, terribles á la vez que preciosas plantas; terrible, por los efectos de su principio activo, preciosas por las utilísimas aplicaciones que de esos principios hace la medicina.

Es oriundo de Méjico. Si la memoria no me es infiel, fué en tiempo de los Médicis cuando se lo llevó á Francia; pero es lo cierto que fué en Bologne donde comenzó su cultivo como planta de jardín puramente. Veinte años más tarde comenzó á probarse en los usos de la cocina, y ya sabemos que en nuestros tiempos, constituye materia indispensable al buen arte culinario y es de aplicaciones preciosas á la repostería.

He podido advertir que el tomate gusta y aprovecha mejor de suelo volcánico, preferentemente, calcáreo en segundo lugar, y de aluvión en tercero. Esto no quiere decir que en otras clases de suelo no sea cultivable.

Faltando estos suelos preferiría este cultivo un terreno formado con lecho de piedra, y cubierto de una pequeña capa de tierra ó arenón.

Con esto resulta que la planta, en vez de arraigarse por una raíz central, con detrimento de la mata, se quiebra en raicillas que reciben más directamente y por refracción los rayos solares. El desarrollo de la mata, la hermosura y demás indispensables al fruto, son entonces un hecho cumplido.

Acostumbran á formarle emparados ó barbacoas. Yo preferiría montones de piedras, y en la práctica he visto usar algo así como cercas de madera cruzada con una inclinación de 20 á 25 grados.

En Costa Rica los tomates se producen bien. He visto tomates de 18 onzas, suculentos y de poca semilla.

Un amigo me informa que ha visto en las dehesas de "La Palma" [Canarias] tomates de 3 kilogramos de peso. Produce bien el tomate aquí, pero se advierte que por un extraño atavismo, á la segunda reproducción de las semillas, buscan el tipo primitivo, es decir la forma de una pequeña cereza.

Quiere decir que las semillas que se traen de afuera al ser plantadas aquí, mejoran; pero las semillas de esos tomates mejorados, degeneran al ser sembradas de nuevo.

Tanto porque acaso pudiera desterrarse ese pequeño inconveniente, como porque el agricultor gana tiempo y economiza los costos de las almácigas, recomiendo la siembra por ramitas terminales.

No afirmo, propongo sencillamente el ensayo, para ver si de este modo se hacen perdurar los caracteres de la semilla importada.

El gigante de nuestra agricultura nacional, don M. Cooper Keith, es quien inicia—según he leído—ese nuevo cultivo que puede ser para el país una fuente de riqueza.

Cuando el Sr. Keith se lanza a alguna empresa, de seguro la hace estudiar y estudiar por sí y a conciencia. Esto no quiere decir que algunas observaciones a este respecto estén por demás.

Sobre cultivo, explotación y otras, hablaré después.

LEONCIO N. BELLO.



lectura al mensaje de éstos, el cual es un importante documento de estado.

Recita que después de la guerra de independencia el istmo se juntó voluntariamente con Colombia confiado de que iba a mejorar su condición y con la esperanza de que se iba a formar una de las naciones más poderosas del Continente. Una experiencia larga y triste demostró que las esperanzas fueron vanas. El poder del Gobierno central en país cuyo territorio se extendió desde el mar Caribe hasta el Amazonas, sin medios de comunicación entre las remotas comarcas, con gran diferencia de clima y el carácter de sus habitantes produjo una reacción inevitable, dando por resultados desastrosos guerras civiles. La centralización fue especialmente desastrosa para Panamá ahogando completamente su desarrollo. El sistema dió por único resultado el aborrecimiento lugareño. La Junta entonces rindió el poder que había asumido para formar el nuevo gobierno entregando sus funciones a la Convención.

Berlin, 17.—Se anuncia en esta que Rusia ha pedido permiso a la Puerta para enviar por los Dardanelos la flota al Mar Rojo. En vista de la protesta del gobierno británico no se cree que este permiso sea fácil conseguirlo.

Londres, 17.—El corresponsal del "Daily Mail" en Seoul participa por cable el resultado de una entrevista que tuvo el Ministro ruso en esta capital con un miembro de la prensa. Según dice este señor, Rusia no conviene en la apertura de Wiju al comercio internacional y que además está resuelta a proteger a todo trance la soberanía de Corea. Rusia consideraría un acto de amigable el desembarco de tropa japonesa en territorio de Corea.

Seoul, 17.—Acaba de llegar a ésta otro destacamento de 60 marineros americanos para proteger la legación de Estados Unidos. La prensa del país continúa excitando al pueblo a atacar a los extranjeros.

Londres, 17.—Dice el corresponsal del "Daily Mail" en Tokio que el Gabinete de Corea ha acordado abrir al comercio internacional los puertos de Yengampho y Jijoho. El decreto de apertura se promulgará una vez concluidos los días de luto que se están guardando por la muerte de la Emperatriz viuda.

Puerto Saíd, 17.—El navío de combate ruso "Ostabaya" zarpó hoy con destino a Lejano Oriente. El resto de la flota está esperando órdenes.

Swako Pmpnd (Africa Sur-Oeste Alemana) 17.—Se ha proclamado la ley marcial en ésta y en Cariff. Un despacho que se acaba de recibir de Widdhoek avisa que el puesto militar alemán situado en Okphandya hallase muy estrechado por las fuerzas de los nativos revoltosos. Han fracasado hasta la vez todos los esfuerzos que se han hecho para enviarles socorro a los sitiados. El mismo puesto de Windhoek está amenazado por una gran

fuerza de nativos armados de rifles modernos.

Ehumbi, Valle del Sirkim (India Británica) 17.—La vanguardia de la expedición británica que se dirige a Tibet ya llegó a Janse, capital de un país que es verdaderamente tierra incógnita para los nativos de Europa. Los nativos han recibido bien a los ingleses.

Panamá 17.—Avisan de Guatemala que capitalistas de los Estados Unidos y del Canadá acaban de celebrar con el Gobierno un contrato para continuar la construcción del Ferrocarril del Norte, hasta la capital, una distancia de 60 millas. Se comprometen a concluirlo dentro de tres años. Una vez concluida esta obra el interior de Guatemala quedará distante de New Orleans cuatro días de viaje. Tendrá el efecto también de trasladar el comercio del país del Pacífico al Atlántico.

Información y crítica

AVISO

En la conocida Fábrica y Almacén de Muebles de Jorge Morales Bejarano hay un constante y variado surtido de muebles de todas clases formas y precios. También se forran toda clase de muebles de sala.

JORGE MORALES BEJARANO,
Empresario Constructor.

AGENTES

Les suplicamos a todos aquellos que aun no nos hayan mandado fondos, nos los remitan a la mayor brevedad.

INDECENTES

y no de otro modo debe tildarse a un grupito de jóvenes que van a leer los periódicos a la Biblioteca y que escogen aquel lugar para su continua charla. Ayer, Daniel el portalibros, hubo de llamarlos seriamente al orden, pues no era para menos el escándalo que promovían.

MISERIA

Según "El Noticiero" Sarapiquí bosteza terriblemente de hambre, los precios de los granos son fabulosos; el preludio de una muerte lenta se manifiesta en sus tintes más simbríos y... parece mentira... que mientras coches desarmados se conducen a Santo Domingo de San Mateo y de Esparta a Puntarenas para la holgura de Dioses, hombres condenados por la suerte al destierro por el trabajo, se tengan el estómago y... hasta duenden de Dios.

PARA NICARAGUA

partirá hoy el señor don Israel Vásquez Y., quien ha estado algunas semanas de paseo en esta capital. Buen viaje y mejor fortuna deseamos al señor Vásquez.

LA MUSA AMERICANA

Hemos recibido el último número de esta importante revista literaria. PANDEMONIUM

El último número de esta revista ilustrada, viene repleto de escogido material. Trae además el retrato del

infatigable empresario Mr. Minor C. Keith.

UNITED FRUIT CO.

Mañana zarpará de Puerto Limón el vapor Preston, con rumbo a Boston, por la vía Jamaica.

PERSONAL

Hoy tuvimos el placer de estrechar la mano a nuestro particular amigo don Francisco Guardia, quien vino a esta capital en viaje de negocios.

¿QUÉ SERÍA?

Anoche a la 1 1/2 de la madrugada, estaba un Inspector de Policía de apellido Frutos con otro policía 50 varas al Sur de "La Tropical", observando un cuero fresco, acabado de arrancar y muy peludo, y que algún vecino había botado hacia un momento a la calle. El policía creía que fuera de cerdo, pues en frente vive un matador; pero el cuero era excesivamente peludo para ser de cerdo.

ARANCEL

Lujosa y claramente editado se encuentra a la venta el "Arancel de Aduanas" en la Librería Española de doña María v. de Lines. El precio es sumamente bajo, solamente \$2. 50 céntimos.

DE PASEO

en esta ciudad estuvo hoy el amigo don Justo Pastor Ríos.

QUÉ CURIOSO

Nos contaban ayer que un conocido detective, de ingrato recuerdo por lo del 3 de Enero, andaba en la semana pasada comprando gran cantidad de víveres para que el Presidente fuera bien recibido, aunque de su misma cuenta, en los puntos donde hubiera de aparse.

TELEGRAMA

"Depositado en Santo Domingo de San Mateo a las 12 y 40 p. m. Recibido a la 1. A EL CENTINELA.

Llegó Presidente. Pocos curiosos! Oh tempora!

EL CURIOSO."

AVISOS NUEVOS

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p. m.

La Republicana

ZAPATERIA DE

ELIAS CALDERON G.

Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca, Calzado por docenas y al menudeo a precios de situación. Calzado a la medida a precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo. Venta diaria en el Mercado y venta de materiales en la Sastrería de don GABRIEL VARGAS frente a La Violeta.—San José.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

ALMANAQUE

DE SAN JOSÉ

PARA EL AÑO BISIESTO DE 1904

SE VENDE EN TODAS PARTES

DEPOSITO

PAPELERIA DE JOSE CANALIAS

Docena \$150.—Uno 15 cts.

